



TALLER "HACIA EL FORTALECIMIENTO DEL SISTEMA DE ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS DESDE EL ÁMBITO LEGISLATIVO"

Lunes 10 de febrero de
2020.
Senado de la República.

La Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, con el apoyo del *International Conservation Caucus Foundation* (ICCF) y la organización mexicana Política y Legislación Ambiental (POLEA) llevaron a cabo un taller con expertos para identificar opciones para el fortalecimiento del Sistema Nacional de Áreas Naturales Protegidas desde el ámbito legislativo.

En la inauguración estuvieron presentes el Senador Raúl Bolaños, Presidente de la Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, la Senadora Xóchitl Gálvez, la Diputada Laura Guerra y el Dr. Andrés Ávila, Director Ejecutivo de POLEA.

En sus palabras de bienvenida el Senador Bolaños agradeció al ICCF por sus gestiones para la realización de estos espacios de diálogo y se comprometió a analizar los resultados del taller para presentar iniciativas que contribuyan a tener una mejor gestión de las áreas naturales protegidas (ANP) abordando temas como la prohibición de la minería tanto en las zonas de influencia de las áreas terrestres como en las áreas marinas.

Posteriormente Roberto de la Maza y Jorge Plaza, especialistas con amplia experiencia en el tema, dieron dos ponencias para contextualizar la discusión. De la Maza se centró en las oportunidades de modificaciones legislativas con énfasis en el fortalecimiento institucional de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP) y en las reformas necesarias para que haya una mejor gestión de las 182 ANP que existen en México, y Plaza abordó el tema del presupuesto, el cual en los últimos años se ha visto disminuido afectando la protección de las ANP.



Al finalizar, los cuarenta expertos que asistieron al taller se dividieron en cuatro mesas de trabajo: 1) fortalecimiento institucional, 2) presupuesto, 3) actividades productivas y extractivas y 4) resiliencia. Entre las instituciones representadas estuvieron la CONANP, Reforestamos México, el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA), el Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible (CCMSS), Wildlands Network, WWF México, entre otras.

Durante dos horas los expertos rotaron entre las mesas dando insumos para abordar desde el ámbito legislativo cada una de las temáticas propuestas. Al final se hizo una plenaria en la que se expusieron las principales áreas de oportunidad identificadas, incluyendo la posibili-

dad de constituir a la CONANP como un órgano desconcentrado, la potencial creación de un Fondo de ANPs, la prohibición de la minería en las zonas de influencia de las ANP, el fortalecimiento de la Gendarmería Ambiental para aumentar la vigilancia de las ANP, entre otros.

Durante las próximas semanas la Secretaría Técnica de la Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático sistematizará los resultados de las mesas para definir propuestas específicas que puedan fortalecer el trabajo legislativo en la materia. Al generar estos espacios de vinculación con especialistas en temas específicos, el ICCF apoya la generación de información para fortalecer los procesos de toma de decisiones.

